

SAVE THE DATE

Atelier du groupe de travail sur les énergies renouvelables pour les villes en Tunisie, octobre 2024

Organisé par : Connective Cities GIZ et RoAid, le partenariat entre la Convention mondiale des maires et le City Climate Finance Gap Fund, le projet REMO mené par la GIZ en Tunisie

Chers participants,

Suite au récent succès de notre atelier à Dar es Salaam, GIZ Connective Cities, GIZ REMO Tunisia, RoAid et la Convention mondiale des maires pour le climat et l'énergie (GCoM) sont heureux de vous inviter au prochain atelier du groupe de travail sur les énergies renouvelables en Afrique Subsaharienne et en Afrique du Nord. Cet atelier axé sur l'Afrique du Nord s'appuiera sur le travail que nous avons commencé ensemble pour accompagner le développement des projets des villes de Tunisie, du Sénégal et du Maroc.

- Dates : **23-25 octobre 2024**
- Déroulé : Atelier les 23 et 24 octobre, visite de site le 25 octobre
- Lieu : **Tunis, Tunisie**
- Adresse: El Mouradi Gammarth, BP 597 Les côtes de Carthage Gammarth, La Marsa, 2070 Gammarth, Tunisie
- Villes participantes :

Municipalité de Béja
Commune Chihia
Commune de Kalaat Sénan
Commune de Kairouan
Commune de Siliana
Commune de Sfax
Ville de Sidi Bousaïd
Ville de Dakar, Sénégal
et d'autres villes à confirmer...

Aperçu de l'atelier :

Le groupe de travail sur les énergies renouvelables de Connective Cities GIZ et le projet REMO GIZ Tunisie, en collaboration avec RoAid et le partenariat GCoM-Gap Fund, organise un atelier du **23 au 25 octobre 2024** à Tunis, en Tunisie, axé sur le renforcement des projets dans le domaine des énergies renouvelables en zones urbaines. L'atelier réunira une quinzaine de villes - venant de Tunisie, d'Afrique du Nord et de l'Ouest et sélectionnées dans le cadre des réseaux REMO, GCoM-Gap-Fund, Connective Cities et RoAID - ainsi que plusieurs experts. Pendant deux jours, les villes recevront une formation d'experts et apprendront et échangeront des connaissances avec leurs pairs sur les étapes et les exigences pour construire des solutions de développement urbain durable, en particulier dans le domaine énergétique. Cet événement en personne sera également l'occasion pour les villes d'interagir avec des banques de développement ainsi qu'avec une variété de partenaires et de bailleurs de fonds pour construire des projets solides et conformes aux attentes des partenaires. Le troisième jour, une visite de sites sera organisée en Tunisie pour explorer les projets d'énergies renouvelables innovants mis en œuvre par des villes.

Objectifs de l'atelier:

1. **Affiner et finaliser les notes conceptuelles des projets** : les villes qui font déjà partie du groupe de travail auront la possibilité d'affiner leurs idées de projets élaborées l'année dernière. Elles recevront des conseils de la part des experts, des représentants d'institutions financières et de spécialistes des villes de Roumanie et d'Allemagne. L'objectif final est de transformer ces idées en manifestations d'intérêt concrètes pour le Gap Fund ou d'autres guichets ouverts aux villes.
2. **Échange de connaissances** : faciliter le partage des expériences et des bonnes pratiques en matière de préparation de projets urbains et d'efficacité énergétique entre les villes participantes et les experts.
3. **Renforcement des capacités** : fournir un soutien technique et une formation sur les exigences en matière de préparation de projet et d'accès aux financements.
4. **Développer de nouvelles idées** : les nouvelles villes qui participeront pour la première fois au groupe de travail auront l'opportunité d'utiliser une méthode unique d'apprentissage par les pairs et de développer avec les autres représentants de la ville et des experts leur projet dans le domaine des énergies renouvelables.

Activités clés :

- Ateliers et sessions d'apprentissage par les pairs
- Réseautage et collaboration
- Accompagnement technique
- Visite de terrain

Co-organisateurs :

- [Connective Cities \(connective-cities.net\)](http://connective-cities.net)
- REMO
- RoAid
- Convention mondiale des maires pour le climat et l'énergie
- City Climate Finance Gap Fund (ou Gap Fund)

Partenaires (institutions et programmes) :

- Banque africaine de développement (BAD)
- BEI
- Banque Mondiale et
- Projets et partenaires de la GIZ en Tunisie dans les secteurs du développement urbain durable, du changement climatique et des énergies renouvelables.

Logistique :

- Un seul représentant de chaque ville est invité à cet événement
- Les villes doivent couvrir leurs frais de transport jusqu'à Tunis.
- L'hébergement, les repas, la conférence et la visite de site seront couverts par les organisateurs.

Merci de bien vouloir confirmer votre participation avant le 05 octobre en envoyant un email à Jelena Karamatijevic jelena.karamatijevic@giz.de , Aida Tarhouni aida.tarhouni@giz.de et Melissa Kerim mkerim@gcomprojectsupport.org

Nous attendons avec impatience votre participation et vos précieuses contributions.

Cordialement,

Les équipes de Connective Cities, REMO et du partenariat GCoM-Gap-Fund et RoAID

Save the Date (ENG version)

**Workshop of the Renewable Energy Working Group for Cities in Tunisia, October 2024;
Organized by: Connective Cities GIZ, RoAid, the partnership between the Global
Covenant of Mayors and the City Climate Finance Gap Fund, and the REMO project led
by GIZ in Tunisia**

Dear participants,

Following the recent success of our workshop in Dar es Salaam, GIZ Connective Cities, GIZ REMO Tunisia, RoAid, and the Global Covenant of Mayors for Climate and Energy (GCoM) are pleased to invite you to the next workshop of the Renewable Energy Working Group in Sub-Saharan and North Africa. This workshop, focused on North Africa, will build on the work we started together to support the development of projects for cities in Tunisia, Senegal, and Morocco.

- **Dates:** October 23-25, 2024
- **Program:** Workshop on October 23-24, site visit on October 25
- **Location:** Tunis, Tunisia
- **Address:** El Mouradi Gammarth, BP 597 Les côtes de Carthage Gammarth, La Marsa, 2070 Gammarth, Tunisia
- **Participating cities:**
 - Municipality of Béja
 - Commune Chihia
 - Commune of Kalaat Sénan
 - Commune of Kairouan
 - Commune of Siliana
 - Commune of Sfax
 - City of Sidi Bousaïd
 - City of Dakar, Senegal
 - and more cities to be confirmed...

Workshop

The Renewable Energy Working Group of Connective Cities GIZ and the REMO GIZ Tunisia project, in collaboration with RoAid and the GCoM-Gap Fund partnership, is organizing a workshop from October 23 to 25, 2024, in Tunis, Tunisia. The focus is on strengthening projects in the field of renewable energy in urban areas. The workshop will bring together around fifteen cities from Tunisia, North and West Africa, selected through the REMO, GCoM-Gap Fund, Connective Cities, and RoAid networks, along with several experts. Over two days, the cities will receive expert training and exchange knowledge with their peers on the steps and requirements for building sustainable urban development solutions, particularly in the energy sector. This in-person event will also provide an opportunity for cities to interact with development banks and a variety of partners and funders to build robust projects aligned with partners' expectations. On the third day, a site visit will be organized in Tunisia to explore innovative renewable energy projects implemented by cities.

Overview:

Workshop Objectives:

1. **Refine and finalize project concept notes:** Cities that are already part of the working group will have the opportunity to refine their project ideas developed last year. They will receive guidance from experts, financial institution representatives, and specialists from Romania and Germany. Finally, the aim is to turn these ideas into concrete expressions of interest for the Gap Fund or other funding windows available to cities.
2. **Knowledge exchange:** Facilitate the sharing of experiences and best practices in urban project preparation and energy efficiency between the participating cities and experts.
3. **Capacity building:** Provide technical support and training on project preparation requirements and access to financing.
4. **Develop new ideas:** New cities participating for the first time in the working group will have the opportunity to use a unique peer-learning method and, together with other city representatives and experts, develop their renewable energy project ideas.

Key Activities:

- Workshops and peer-learning sessions
- Networking and collaboration
- Technical support
- Field visit

Co-organizers:

- [Connective Cities \(connective-cities.net\)](https://connective-cities.net)
- REMO
- [RoAid](#)
- [Global Covenant of Mayors for Climate and Energy](#)
- [City Climate Finance Gap Fund](#) (or Gap Fund)

Partners (institutions and programmes):

- African Development Bank (AfDB)
- EIB
- World bank and
- Projects and Partners of GIZ in Tunisia in the sectors of sustainable urban development and climate change and renewable energy.

Logistics:

- only one representative per city is invited to the event
- the cities need to pay for transport to Tunis
- accommodation, meals and the conference as well as site visits covered by us

Please confirm your participation by sending an email latest by the 5th of October 2024

to: Jelena Karamatijevic: jelena.karamatijevic@giz.de, Aida Tarhouni aida.tarhouni@giz.de and Melissa Kerim mkerim@gcomprojectsupport.org

We look forward to your participation and valuable contributions

Warm regards,

The Teams of Connective Cities, REMO, RoAID and the GCoM-Gap-Fund Partnership team